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Елена СУСЛОВА

Наступило лето, и вновь 
к нам на производственную 
практику прибыли студенты. 
В июне на КЦБК ее прошли 
34 человека. 20 из них — сту-
денты Высшей школы техно-
логии и энергетики (ВШТЭ), 
13 — из Петрозаводского го-
сударственного университе-
та и один студент из Россий-
ского университета дружбы 
народов имени Патриса Лу-
мумбы. Своими впечатлени-
ями о практике поделились 
преподаватели, наставники 
и студенты.

Встречай нас, 

Кондопога!
О студентах Высшей шко-

лы технологии и энергетики 
Санкт-Петербургского госу-
дарственного университета 
промышленных технологий и 
дизайна мы уже писали про-
шлым летом. Тогда группа сту-
дентов впервые побывала на 
практике на нашем целлюлоз-
но-бумажном комбинате. Ре-
бята были впечатлены и Каре-
лией, и предприятием, много 
рассказывали об опыте своим 
сокурсникам. В 2023 году к нам 
приехала группа студентов 
этого вуза снова.

Руководитель группы 
Марина Слюта — аспирант,  
старший преподаватель  
кафедры информационно-из-
мерительных технологий и си-
стем управления, сопровождает 
ребят на практику в третий раз.

— Марина, какие цели 
как руководитель практики 
вы поставили?

— У меня двойная цель. 
Хочется возить ребят на прак-
тику каждое лето, показывать 
им ваше предприятие, и чтобы 
это стало традицией. И, конеч-
но, чтобы по возможности они 
устроились работать на КЦБК. 
Также я работаю над канди-
датской диссертацией, ее 
тема связана с совершенство-
ванием системы управления 
качеством бумаги по ширине 
полотна. В сборе данных, про-
ведении научных исследова-
ний и обследовании БДМ боль-
шую помощь мне помогают все 
специалисты вашего предпри-
ятия. Огромную помощь ока-
зал инженер-электроник от-
дела АСУ ТП Игорь Блеников. 
Хочется поблагодарить его за 
уделенное время и то, как ще-
дро он делится своим богатым 
профессиональным опытом.

— Студенты каких фа-
культетов приехали в этот 
раз, какие будут решать за-
дачи на практике?

— В этот раз желающих 
приехать в Кондопогу было 
больше: 20 студентов третье-

К нам приехали студенты

На все свои вопросы я по-
лучаю подробные ответы, если 
мне что-то непонятно, то мне 
все объясняют. Я рада, что вер-
нусь в Петербург с багажом 
знаний, которые положитель-
но отразятся на моей учебе. Я 
приехала из Казахстана учить-
ся. Была приятно удивлена, 
когда на экскурсии в выста-
вочном зале КЦБК увидела в 
экспозиции информацию о 
Кзыл-ординском ЦКЗ, он был 
построен в 60-х годах прошло-
го века в моем родном городе 
Кызылорда. У вас на предпри-
ятии очень приветливые и до-
брожелательные люди, мне это 
очень нравится.

Эльдар Габдуллин, сту-
дент третьего курса кафе-
дры автоматизации тех-
нологических процессов и  
производств:

— На практику я приехал 
с целью не только увидеть ра-
боту комбината, но и начать 
сбор информации для напи-
сания квалификационной ра-
боты, ее тема будет связана 
с цепным дефибрером. Мой 

наставник, Игорь Гаврилов, ин-
женер службы эффективности 
— квалифицированный ком-
петентный специалист, оказы-
вает мне помощь в сборе дан-
ных и делится своим опытом 
работы. В ходе знакомства с 
производством я встретился 
с программистом Дмитрием 
Пальяновым, он рассказал о 
программном обеспечении и 
о том, как архивирует некото-
рые данные и высчитывает их. 
Для меня это полезная инфор-
мация. Уже имею огромное 
желание приехать сюда еще 
раз во время предзащитной 
практики. Мне понравилось не 
только предприятие, но и сам 
город.

Ксения Автамонова, 
студентка третьего курса 
кафедры информационно- 
измерительных технологий 
и систем управления

— У меня замечательный 
наставник Станислав Дружи-
нинский, начальник производ-
ственного участка по ремонту 
и обслуживанию КИПиА бу-
мажного цеха №3. С ним очень 
интересно, он представил 
меня специалистам, рассказал 
о производстве.

Моя квалификационная ра-
бота будет посвящена БДМ №7, 
я собираю информацию по ее 
автоматизированной системе 
управления. Наставник пока-
зал бумагоделательную маши-
ну №7 и сам бумцех №3, как 
там все устроено — бассейн, 
куда сливается вода, продоль-
но-резальный станок, как про-
изводятся гильзы. 

Люди на предприятии 
очень открытые к общению и 
охотно делятся своими прак-
тическими знаниями. Кондо-
пога очень спокойный город, 
мне он напоминает мой дом, я 
из Великого Устюга. 

Я б в строители пошел

С февраля 2023 года на 
Кондопожском ЦБК действует 
новое структурное подразде-
ление — строительная служба. 
Впервые к нам на производ-

ственную практику приехали 
будущие строители.

Ежегодно Петрозаводский 
государственный универси-
тет проводит День карьеры. 
В этом году на встрече со сту-
дентами руководитель стро-
ительной службы КЦБК Ста-
нислав Максимов рассказал о 
службе, предоставил инфор-
мацию об условиях практики 
и дальнейшем трудоустрой-
стве в группе компаний «Ка-
релия Палп». 

На предложение отклик-
нулись студенты института 
лесных, горных и строитель-
ных наук ПетрГУ — пятеро 
студентов прошли практику 
в строительной службе, ко-
торая длилась почти месяц. 
Двое третьекурсников позна-
комились с работой отдела 
капитального строительства 
и проектно-конструкторско-
го отдела, а также с группой 
по текущему ремонту. Трое 
студентов второго курса 
проходили практику в обще-
строительном участке под ру-
ководством опытных настав-
ников.

Надежда Дорошина, ма-
стер участка по текущему и 
капитальному ремонту зда-
ний и сооружений:

— С нашим участком сту-
денты третьего курса Эрик 
Лапин и Антон Подберезкин 
знакомились неделю, а затем 
их практика проходила в дру-
гих отделах. Оба к практике 
отнеслись серьезно. Проя-
вили себя на сто процентов. 
Сначала познакомили их с 
работой мастера, ведением 
документации, табелей. Затем 
показали объекты. На одном 
из них парни попробовали 
практически — сняли разме-
ры, посчитали объемы, соста-
вили наряд-справку, потреб-
ность материала и график 
выполнения. Конечно, ребята 
задавали уточняющие вопро-
сы, но главное —  стремились 
выполнить задания самостоя-
тельно.

Станислав Максимов, ру-
ководитель строительной 
службы:

— Наше подразделение 
заинтересовано в молодых 
кадрах, специалистах с про-
фильным строительным об-
разованием. Студентов на 
производственную практику 
мы ждали. Ребята зарекомен-
довали себя очень хорошо, у 
них есть желание и настрой 
работать. Познакомили их с 
отделами, свои теоретические 
знания они попробовали при-
менить в деле, успешно спра-
вились с рядом практических 
заданий. Пригласили всех ра-
ботать у нас, мы будем рады, 
если они станут частью нашей 
команды.

го курса — будущие электро-
приводчики, автоматчики, ме-
ханики, технологи. Отбирали 
лучших из лучших, по сред-
нему баллу. Мы нацелены на 
то, чтобы они зимой приехали 
на КЦБК на преддипломную 
практику для выполнения вы-
пускных квалификационных 
работ — такой опыт был в 
прошлом году. Договорились 
с руководством предприятия и 
наставниками о том, что ребя-
та будут работать над диплом-
ными проектами, охватывая 
вопросы и задачи, актуальные 
на КЦБК: сделают расчеты, 
предложат варианты модерни-
зации или применения совре-
менных цифровых технологий. 

Куралай Казанкапова, 
студентка первого курса ма-
гистратуры кафедры техно-
логии бумаги и картона:

— Моим наставником яв-
ляется Марина Хюрскюлуото, 
ведущий инженер-технолог 
лаборатории бумажного про-
изводства. С первых секунд 
нашего знакомства мы нашли 
общий язык. 

Главной целью моей поезд-
ки было увидеть производство 
вживую. Несмотря на то, что я 
пятый год учусь в этой области, 
из-за ковида практики на про-
изводстве у нас не было. В ла-
боратории мне показали, как 
делаются все исследования 
в сухой части, дали возмож-
ность попробовать провести 
самостоятельно исследова-
ния, а также доходчиво объяс-
нили все процессы. Благодарю 
лаборантов мокрой и сухой 
части БДМ №8 и БДМ №9 за те-
плый прием.

Куралай Казанкапова

Ежегодно Петрозаводский государственный 

университет проводит День карьеры. В этом 

году на встрече со студентами руководитель 

строительной службы КЦБК Станислав Максимов 

рассказал о службе, предоставил информацию об 

условиях практики и дальнейшем трудоустройстве 

в группе компаний «Карелия Палп».

На предложение откликнулись студенты института

лесных, горных и строительных наук ПетрГУ.

Студенты ВШТЭ знакомятся с работой новой транспортно-упаковочной линии




